

Le bricolage, c'est tendance

Pour la première fois, le Salon de l'habitat propose ce week-end des ateliers de bricolage. De quoi attirer les bricoleurs amateurs. Et ils sont nombreux à Cholet, comme ailleurs. Une vraie tendance.

Freddy REIGNER

freddy.reigner@courrier-ouest.com

Mais quand vous mettez les croisillons, vous commencez par le haut ou le bas ? » Jean-Pierre, la cinquantaine, avait sa question en tête quand il est venu, hier, au Salon de l'habitat. Il n'est pas venu n'importe quand, il est venu à 14 heures, à l'heure où l'atelier bricolage, animé par Leroy Merlin, parlait pose de carrelage. « Comment ça par le haut ou le bas ? », lui répondit Fabrice, l'animateur. « Vous savez, quand le sol n'est pas tout à fait droit... » « Ah, mais attention ! Il faut faire un ragréage dans ce cas-là. La colle peut compenser, mais pas tout ! » Jean-Pierre, qui a appris il y a peu qu'il existait des croisillons réglables en hauteur, a eu la réponse à sa question. Ce n'est pas un novice, Jean-Pierre. Il a déjà carrelé un appartement entier. « Mais on a toujours à apprendre, explique-t-il. Le matériel évolue tellement. Ce qui était difficile avant est devenu abordable. »

« On a autant de femmes que d'hommes »

Jean-Pierre est comme beaucoup de Français : un vrai mordu du bricolage. C'est tendance et ça dure. À Cholet, l'enseigne Leroy-Merlin propose chaque semaine des ateliers, et la participation est « en hausse constante » dicit Josselin Boisdrion, chef de secteur à Cholet, qui ajoute : « Cela peut paraître étonnant, mais on a autant de femmes que d'hommes. Même quand l'atelier parle pose de placo ou de carrelage. Les gens bricolent en couple. Au-delà du gain financier, il y a cette fierté d'arriver à faire les choses soi-même. » Chez



Cholet, hier après-midi. Les ateliers bricolage proposés par le Salon de l'habitat et animés par Leroy Merlin proposent différentes thématiques : relooking de meubles, peinture à effets, pose de carrelage, plomberie, électricité....

Leroy-Merlin, les best-sellers (peinture à effets et relookage de meubles en six heures) font un carton. De quoi rendre inquiets les artisans et maîtres d'œuvre ? Ce n'est pas certain. « On a longtemps pensé que les grandes enseignes de bricolage allaient révolutionner l'achèvement des maisons, mais vous savez, on est bricoleur

ou pas, remarque Geoffroy Matignon, responsable commercial à Habitat plus. Souvent, dans les contrats, les gens se réservent le carrelage, les sanitaires ou la peinture. Mais certains reviennent vite vers nous. Ils n'ont pas la maîtrise des coûts. Et puis, on a beau avoir les meilleurs outils, quand on ne sait pas faire... » En revanche, dans la

renovation, c'est « différent ». « On a affaire à de vrais bricoleurs là ! »

A SAVOIR

Le Salon de l'habitat se poursuit aujourd'hui au Parc-expo de la Meillerie, de 10 heures à 19 heures. Entrée gratuite. Les ateliers bricolage se tiennent tout au long de la journée.